市長と語る市政ミーティング実施報告書

開催日時	令和5年7月20日(木)午後3時 ~ 午後4時
会場	技術交流プラザ2階第2研修室
実施町会	緑町1~4、仲田町会長

市政ミーティングの内容 (意見交換等)

① 7月6日の山新に住みよさランキングが掲載されていた。寒河江市は166位で前年度216位から上昇し人口も社人研より上振れしているので寒河江市はがんばっていると思う。ほなみ団地陵東線はあと2年で完成できるのか。用地の状況みれば厳しいのではないか。

また、柴橋平塩線は令和6年度で完成するのか。緑町も沿線で関係しているので 教えてほしい。

仲田内ノ袋線は舗装割れなど劣化しているが調査した方がいいのでは。

当初予算が216億で減少しているが、これはふるさと納税の影響か。いっぱいいただいてもらって、活力がでるようにしてほしい。

→ ほなみ団地陵東線は、国の交付金が予定どおりについてくれればいいんですが、つかない場合は延ばさざるを得ないと思います。国にもお願いしていきます。

柴橋平塩線は、用地取得できなくて回っていく形で整備することで、来年度 完成する予定です。

仲田内ノ袋線は今年度することにしています。

ふるさと納税に関しては、事件のことなど改めてお詫びします。職員のモラル向上、審査会の在り方改善、事業者からの誓約書をもらうなど再発防止策を講じて透明性の高い、信頼される制度運営をしていきます。

② 7月12日にJアラート鳴ったが、緑町2町会はほとんど聞こえなかった。工業 高校が新築されたこともあって遮音壁みたいになった。

また、高校の隣の市営住宅跡地は何か計画されているのか。計画なければ冬に雪 捨て場として利用したい。

→ 町会長さんに配布している端末はあるとは思いますが、防災無線は聞こえないのは困るので、スピーカーの角度を変えるとか音量を高くするなどの工夫ができると思いますので、調査して改善していきます。

市営住宅跡地は、現在利活用について検討しているが、決まるまでの間は雪 捨場としてご利用ください。

- ③ 自転車ネットワーク計画に基づく自転車通行帯の設置ということが書いてあるがどういう整備をするのでしょうか。市立病院前の自転車通行帯は歩道の中にあって、脇道から出てくる車がそのまま出てくるので危ない。事故に遭う確率が高いので、必ず一回一時停止するよう自動車側への注意喚起は必要だと思う。
 - → ほなみ団地の道路に書いてあるのですが、青い矢印で矢羽と呼ばれるものを 市道に順次書いていくことを計画しております。

市立病院の前の通りについては工夫して考えてみたいと思います。ただ、車道を走るとなるとどうなのか、歩道を走った方がゆったり走れるかもしれません。

- ④ 市営住宅跡近くの道路整備と側溝整備をお願いしているんですがどうなんでしょうか。下水道も入っていないのでそこもどうなるのか。ため池には夏に臭くなったりするし、大雨の時には溢れて道路へ流れてくるのでどうなるのか。街路樹の根が暴れて盛り上がっているところあって危ないが剪定もお願いしているのでどうなるのか。用水路が雨で昨日も溢れそうになったがなんとか大丈夫だった。街路樹の花壇は高齢化してきて手入れが大変になってきている。タイヤ館のところの十字路は信号をつけてもいいんですが、下りで信号つけても危ないかな、と思うがどうか。
 - → ため池は管理方法も含めて改めてアンケートさせてください。匂いが出てダメだという時は相談してください。昨日の用水路の水が溢れるところはご心配おかけしました。土地改良区の水路は下の方で水を使うところがないという話ですので、止めることができるのではないか、という協議を土地改良区としておりますので、もう少し様子をみていただければと思います。

街路樹は場所をお伝えしていただければ対応いたします。花の問題は、そういう地域が多くなってしまっていてアンケートをとるとできないことになってしまうので、できる範囲内でやっていただくようお願いします。

- ⑤ 仲田は持ち家90戸、全世帯135戸となっている。県外の大学に出ても戻ってきて就職する人を増やしたい。空き家は大きな問題なので、対策を進めてほしい。病院のことだが、私も県中に通院しているが市外に行かなくとも治療をうけられる病院があるといいと思う。日本海病院などの前例を参考にしてほしい。若草のみちの街路樹は町内会だけではなかなか大変、高齢化していて難しい状況。
 - → 人口減少の問題については、社人研の推計よりは上振れしているが、これは

亡くなる人が増えて生まれてくる人が減っているので人口減少が進んでいる。 もうひとつは転入者は少なく転出者が多くなっていて、これは転入者を増やす 対策をしているので、最近は一定の効果が出ており、ある程度施策を講じるこ とで転入転出の割合を変化させていこうとしておりますので、ご理解いただけ ればと思います。

空き家問題については、法律改正などによりそのままにしていると税率がかわるということ、どうしても安全管理上所有者に連絡してもうまくいかない場合は行政が措置を講じることができるようになりました。ただ、町内会長さんが連絡を取るのが難しい場合は行政に相談していただきたい。町内会長さんが連絡して喧嘩になったりしても困りますので、行政を介して連絡とることをご活用ください。街路樹については、具体的に言っていただければ対応させていただきます。

後日回答(担当課より)

① 緑町2町会で防災行政無線が聞こえない。工業高校の新築もあって遮音壁みたいになった。

<回答>

緑町2町会周辺では、技術交流プラザに最寄りのスピーカーがありますが、J アラート試験放送の音声を確認するなどにより引き続き状況を確認してまいりま す。また、各町会長に戸別受信機を配置しておりますので、交代した場合に機器 の引継ぎにご協力くださるようお願いいたします。【建設管理課】

② 市立病院前の通りが自転車通行帯が歩道の中にあり、側道から出てくる自動車が一時停止しないと危ない。自転車は車道側を走った方がいいと思うが、現状で注意喚起などが必要でないか。

<回答>

市立病院前の歩道は一般的な歩道と違い、自転車歩行者道となっており、自転車や歩行者と自動車を分離することで安全確保を図っております。そのため、自転車も歩道を通行することができます。

また、自動車が歩道を横切る場合は、必ず歩道の前で停止し、左右の安全確認を行ってから、通行するよう道路交通法で定まっています。運転手の方には再度、道路交通法を認識していただくと供に、危険個所には、注意喚起を促す看板や路面標示の設置を検討してまいります。【建設管理課】

③ 緑町のため池が夏になると臭い時があり、大雨の時は溢れて道路に流れている。

<回答>

ため池については、管理方法などを検討いたしますが、匂いが発生した場合や 大雨で溢れそうになっている場合は直ぐに市にご連絡ください。【建設管理課】